

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 37 (1980)

Heft: 6

Rubrik: Chez nous

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



CHEZ NOUS

7e Gymnaestrada 1982

du 13 au 17 juillet à Zurich

La «Production Suisse» prend forme

La Fédération internationale de gymnastique (FIG) a confié l'organisation de la 7e Gymnaestrada à la Société fédérale de gymnastique. A la suite de l'appel lancé par la commission «Démonstrations suisses», responsable de la participation des gymnastes suisses, une centaine de groupes se sont inscrits.

Les différents concepts (excepté celui de la soirée suisse placée sous le signe des «150 ans de la SFG») ont été élaborés au cours d'une réunion des responsables de la production lors de la cérémonie d'ouverture et de la démonstration d'ensemble.

La production d'ouverture se déroulera le 13 juillet 1982 au stade du Letzigrund à Zurich. On prévoit la participation de 8000 gymnastes, hommes et femmes, répartis en 10 groupes. La démonstration d'ensemble, quant à elle, évoquera les différents aspects de la gymnastique suisse actuelle. 13 groupes avec un total de 2500 gymnastes présenteront cet aperçu. Pour les démonstrations en salle, nous avons reçu environ 1000 inscriptions (50 groupes).

«ASFG»

La promotion du sport par le DMF

Bien que le terme «entraînement de la condition physique» soit actuellement à la mode, il ne concerne qu'une petite minorité pratiquant régulièrement du sport de loisirs. Le DMF voudrait qu'il soit bien plus nombreux.

«Celui qui est astreint au service militaire doit se maintenir en forme en pratiquant du sport également en dehors de ses obligations de service» dit le chef de l'instruction. Il est d'avis que l'entraînement de la condition physique ne devrait pas être négligé en temps de paix, car cette négligence pourrait justement avoir des conséquences fatales en cas de guerre.

L'importance du sport pour l'armée

Afin de souligner l'importance du sport dans l'armée et hors service, le chef de l'instruction a ordonné un tirage spécial de la brochure d'information de son groupement qui fut envoyé à tous les cadres de troupes, toutes les organisations sportives, toutes les associations militaires etc. Dans l'introduction, il écrit ceci: «En regard de la disposition militaire et du devoir défensif de notre peuple, le sport signifie bien plus que «l'activité la plus merveilleuse après celles considérées encore plus importantes». La culture physique favorise la résistance, développe les aptitudes physiques et psychiques, qui permettent à une personne physiquement faible de tenir le coup.

La condition physique ne s'acquiert que par un entraînement continu

Les brefs cours de répétition de notre armée de milices n'ont pas suffi à rattraper ce qui avait été négligé entre-temps. Une activité sportive, en et hors service, ne fait pas seulement du bien physiquement. «Ses effets éducatifs sont d'une grande valeur.» La sportivité comprend la loyauté, l'esprit de communauté et de camaraderie; c'est un entraînement de la volonté pour réussir à vaincre soi-même. Un esprit sportif favorise également la gaieté, le plaisir et le bien-être.

Fausse appréciation des performances

Dans le chapitre traitant le sport dans les cours de répétition, il est dit que la plus grande partie des soldats, notamment ceux d'un certain âge, jugent mal leurs aptitudes physiques. «Ils ont encore en eux l'image des performances d'autan et sont déçus lorsque le résultat d'une analyse correspondante ne concorde plus avec leur souvenir. Il peut alors s'ensuivre une résignation et un refus de toute activité sportive.» Une des tâches principales des officiers et des moniteurs sportifs est de les sortir de cette ombre et de les amener à faire régulièrement du sport, un sport adapté à leurs capacités bien entendu.

«Davoser Zeitung, Davos»

L'assemblée des délégués des éclaireurs valaisans

Une assemblée des délégués est une manifestation extérieure de rencontre entre scouts de tout le Valais, de Saas-Balen au Bouveret, en passant par les hauteurs de Montana et de Saint-Martin. Cette assemblée administrative est nécessaire pour que le mouvement existe. Dirigée par le président cantonal Joseph-Antoine Dubuis et le chef du conseil, Mario Giachetto, elle n'a qu'un but: donner un cadre à toutes les manifestations qui se passent dans le cœur des jeunes.

Formation

Les cours organisés par l'Association complètent le travail fait au sein des 33 groupes scouts que compte notre association.

Louveteaux: licence A et B pour cheftaines.

Eclaireurs: cours pour chefs de patrouille et licence A et B.

Pionniers: formation de chefs de poste.

Routiers, chefs et cheftaines: cours de formation et de réflexion pour responsables de 4e branche.

Eclaireurs malgré tout: rencontres et séances toute l'année. Nos EMT valaisans forment une branche multicantonale: on account de Genève, Vaud et Fribourg pour vivre l'amitié scoute sous le ciel valaisan.

Le cours le plus important en nombre est certainement le cours cantonal de formation qui a lieu pendant la semaine après Pâques, du 7 au 12 avril 1980. Il réunit une centaine de cheftaines et de chefs qui suivent une semaine de formation intense. Ce cours est organisé en parfaite union avec le service **J + S** du Valais et intègre la branche sportive *excursions et plein air* à la vie scoute.

Les chefs de groupe se réunissent régulièrement en séminaires de formation où nous traitons les questions qui se posent au niveau de l'animation d'un groupe local. Ces cours sont assurés également dans le Haut-Valais.

Manifestations

L'année 1980 nous apporte le Camp national qui aura lieu dans l'ancien comté de Gruyère, touchant les cantons de Berne, Fribourg et Vaud. Environ 20 000 scouts participeront à ce camp gigantesque dont plusieurs groupes valaisans, les EMT en tête. Cette fête du scoutisme suisse a lieu du 19 juillet au 3 août 1980.

Mais le travail dans les groupes et les cantons continue. Au niveau fédéral il y aura la Fête folk suisse à Schaffhouse, le Glaive routier à Lucerne et le Jamboree sur les ondes. En Valais auront lieu des jeux d'hiver, des jeux d'été à Sierre, des tournois de hockey sur glace et de football dans le Haut-Valais, la Matze, week-end de formation scoute du Haut-Valais et le bal de la quatrième branche. Et tous les groupes auront leurs camps, en Valais et ailleurs.

Tout ce travail demande beaucoup de générosité. Je remercie tous les chefs et cheftaines de leur engagement, les aumôniers de leur assistance spirituelle, les autorités de leur soutien. Nous voulons, avec tous les hommes de bonne volonté, le développement de tout l'homme et de tous les hommes pour le développement d'une terre plus fraternelle. A sa place, humble, mais volontaire, le scoutisme valaisan va dans ce sens pas à pas.

«Journal du Haut-Lac, Monthey»

Inscription

Compétitions internationales scolaires ISF de ski

du 9 au 14 février 1981

Saalfelden/Autriche

Participants: Filles et garçons 1965–1969

Délai d'inscription: 16 juin 1980

Il n'y a pas de subvention fédérale. Tous les frais (voyage etc.) sont à la charge des équipes.

Les détails peuvent être demandés au Secrétariat de la Commission fédérale de gymnastique et du sport

2532 Macolin

Tél. 032 22 56 44